

Sumario

No. 102/Martes 28 de mayo de 2013/“Año 55 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [¿Tiene Monsanto sus días contados? \(RT\)](#).
- [¿Aceptaría 44 millones de dólares por un solo día de trabajo? \(Página 12\)](#).

DE CUBA

- [Considera la CELAC a la India como “una prioridad”. EFE](#)
- [Informa agenda de reunión de Bruno Rodríguez con su homólogo ruso. ITAR-TASS](#)
- [Iglesias protestantes de América Latina apuestan por “renovación” para enfrentar retos. AFP](#)
- [“Colombianos reciben primer acuerdo con las FARC con los pies en la tierra”. DPA](#)
- [Detienen en México banda de hondureño y cubano que secuestraban migrantes. AFP](#)
- [“Algo se mueve en el cine cubano”. EFE](#)

DEL MUNDO

- [Reacciona Capriles ante nueva directiva del canal Globovisión. REUTERS](#)
- [Partido Comunista chileno oficializa respaldo a Bachelet en las primarias de junio. ANSA](#)
- [Inició Vicepresidente de EE. UU. gira por tres países americanos. EFE/AFP](#)
- [Mayoría de estadounidenses siguen sin apoyar reforma sanitaria, según encuesta. EFE](#)
- [Espera Xi Jinping que próximo encuentro con Obama dé “nueva vitalidad” a las relaciones bilaterales. EFE](#)
- [Publica PCCh dos normas para mejorar su administración interna. XINHUA](#)
- [Instan a Corea del Norte a regresar a las conversaciones a seis bandas. EFE](#)
- [Critica la ONU que la UE trate a la inmigración como un problema de seguridad. EFE](#)
- [Realiza Rusia ejercicios militares de gran escala. XINHUA](#)
- [Rechazan serbios de Kosovo acuerdo de normalización. DPA](#)
- [Asegura Francia que existen sospechas “cada vez más fuertes del uso localizado de armas químicas” en Siria. EFE](#)
- [“Reino Unido quiere levantar el embargo para enviar una señal a Al Assad”. EFE](#)
- [Sostendrá Consejo de Derechos Humanos de la ONU debate sobre conflicto sirio. XINHUA](#)
- [Aprueba la UA grupo de intervención africano permanente. DPA](#)

RESEÑA CABLEGRÁFICA (___)

RT (Digital)

27 de mayo de 2013

RUSIA

¿TIENE MONSANTO SUS DÍAS CONTADOS?

Editorial

Este sábado el clamor contra el consorcio Monsanto se extendió por 52 países. Gustavo Duch, editor de la revista 'Soberanía Alimentaria', cree que las empresas de transgénicos tienen los días contados pese a que los gobiernos intenten salvarlas.

Cientos de miles de personas han salido a la calle este sábado en diferentes partes del mundo para protestar contra la empresa estadounidense Monsanto y otras similares que fabrican productos genéticamente modificados.

Muchos estudios de reciente aparición denuncian el daño que para la salud humana conlleva el consumo de productos con GMO y sus efectos a largo plazo. El hecho de que la ley no obligue siquiera a etiquetar los productos transgénicos indigna a la sociedad. Otro factor que provoca la ira popular es el hecho de que el monopolio Monsanto asfixie la agricultura.

En los años 60 Monsanto fue uno de los principales productores del Agente Naranja utilizado como defoliante por el ejército estadounidense en la Guerra de Vietnam. Según algunas estimaciones, las víctimas de esta sustancia ascienden a casi 5 millones de personas y la población todavía sufre las consecuencias.

Gustavo Duch, editor de la revista Soberanía Alimentaria, está convencido de que Monsanto y otras empresas como ésta ya tienen sus días contados. "Hoy en día las grandes multinacionales agrícolas, como en cualquier otro sector, están controladas por muy pocas manos", denuncia el experto, que recuerda que estas empresas, "en algunos casos superempresas familiares" -aclara- son en gran medida "instrumentos al servicio de los grandes capitales financieros que hambreado el planeta ingieren grandes sumas de dinero para engordar sus cuentas corrientes".

"La crisis capitalista está colapsando el sistema y en este colapso empresas como Monsanto y otras perecerán literalmente", comenta el editor.

"Los Gobiernos actuales, títeres de estas grandes corporaciones van a hacer todos los esfuerzos y van a intentar proteger estas empresas. Hay datos objetivos de que el supuesto progreso capitalista nos lleva al colapso y, por lo tanto, es indudable que estas grandes empresas también llegarán a su fin", dijo.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

PÁGINA 12 (Versión digital)

27 de mayo de 2013

ARGENTINA

¿ACEPTARÍA 44 MILLONES DE DÓLARES POR UN SOLO DÍA DE TRABAJO?

Naturalmente, diría cualquiera, pero esto sólo puede ocurrir en EE.UU.: horas después de que Bill Johnson asumiera el cargo de director ejecutivo de la Duke Energy, surgida de la fusión de dos empresas abastecedoras de gas y electricidad, el flamante CEO* presentó su renuncia. Sólo trabajó ocho horas y se hizo acreedor a 44 millones de dólares, es decir, 5,5 millones por hora. Un buen sueldito. La suma incluye bonos, un pago por cesar en el puesto como si hubiera trabajado años, otros beneficios y hasta 30 000 dólares por gastos de mudanza y reubicación.

En el mundo de los CEO esto no causó sorpresa alguna, están acostumbrados a las remuneraciones altísimas y a los privilegios que éstas conllevan. El promedio de los salarios anuales que perciben fue de 9,6 millones en 2011, pero se superaron en 2012: 9,7 millones de dólares. Las empresas justifican este dispendio asegurando que necesitan los mejores talentos en el campo. Sólo que el 99 por ciento –como los bautizó el movimiento juvenil Ocupa Wall Street que nació hace casi dos años– no la pasa tan bien: el salario promedio del trabajador aumentó 1,1 por ciento en 2010, 1,2 en 2011 y un 1,6 por ciento este año. Aumentos incapaces de lidiar con la inflación.

La brecha entre los salarios de los unos y los otros se ensanchó aún más el año pasado, aunque se considera que el país atraviesa un período de recuperación económica. El promedio de ingresos de los CEO fue 354 veces mayor al de los trabajadores en 2012. La Ley Dodd-Frank de reforma de Wall Street y de protección al consumidor, que promulgó Obama en julio de 2010 para enfrentar este problema, establece que las empresas públicas tienen la obligación de dar a conocer con exactitud la disparidad salarial entre el CEO y los trabajadores. Muchas grandes compañías cabildan para que este requisito desaparezca en el proceso de reglamentación de la ley.

Han pasado tres años desde que el Congreso ordenó a las empresas públicas revelar la relación CEO/trabajador en materia de salarios, pero esto no se cumple: el trámite de regulación de la ley Dodd-Frank se encuentra estancado en la comisión de garantías e intercambio, un organismo federal que es blanco preferido de las tentaciones que ofrecen los cabilderos. Pero diferentes organismos independientes se encargan de destapar lo que se oculta en esta esfera.

Un reciente análisis de las estadísticas demográficas de la Oficina de Censos que el Pew Research Center llevó a cabo revela que en el período 2009/2011 los ingresos del 7 por ciento de la cúspide económica aumentaron un promedio estimado en el 28 por ciento, mientras que para el 93 por ciento restante descendieron un 4 por ciento: “Desde finales de la recesión en 2009 hasta 2011 (el último año de datos disponibles de la Oficina de Censos), los 8 millones de hogares con un ingreso neto superior a 836 033 dólares acrecieron en conjunto sus haberes en 5 600 billones, mientras que los 111 millones de hogares con un ingreso neto inferior o igual a la cifra antes mencionada padecieron un descenso estimado en 6 billones de dólares”.

El importante aumento de los ingresos de la parte superior de la pirámide en las últimas décadas se debe en buena medida a que el jefe de familia es un ejecutivo o un agente en el sector financiero. Un informe del Economic Policy Institute señala que “los ejecutivos y los ocupados en el sector financiero del 1 por ciento percibieron un 58 por ciento de la expansión del ingreso y el 0,1, un 67 por ciento en el período 1979/2005”. Es decir, el sistema global de hoy, dominado por las finanzas, se viene alejando hace tiempo del capitalismo clásico basado en la producción. Como confesara un ex corredor de Lehman Brothers, la compañía financiera que declaró una bancarrota escandalosa en el 2008: “No hay otra industria en la que se paga tanto por hacer tan poco”

Es un proceso con alzas y bajas de veloz desarrollo. En los últimos 30 años el promedio de la fortuna de los 500 de Forbes aumentó a una velocidad 127 veces superior a la media del salario obrero. Como se ha indicado ya, el ingreso promedio de los 500 es 354 veces superior al del trabajador. En 1980 la proporción era de 42.

Tendría, finalmente, razón el magnate Warren E. Buffet, la persona más poderosa del mundo según Times, quien declaraba hace años: “Hay guerra de clases, pero es mi clase, la clase de los ricos, la que está haciendo la guerra y estamos ganando”. La remembranza marxista de esta afirmación le suma claridad.

*Del idioma inglés: máxima autoridad ejecutiva en una institución o corporación.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

NUEVA DELHI, 27 MAY (EFE)- El ministro de Exteriores de Cuba, Bruno Rodríguez Parrilla, abogó hoy por estrechar los lazos entre Latinoamérica y el Caribe y la India, a la que sugirió hacer un catastro de los recursos naturales del continente americano.

En una conferencia en el Consejo Indio de Asuntos Mundiales de Nueva Delhi, Rodríguez afirmó que la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), cuya presidencia ostenta actualmente Cuba, considera a la India “una prioridad”.

El canciller destacó del gigante asiático su “desarrollo informático, capacidad de producción, nuevas tecnologías y poderosas inversiones” y defendió que existe “una oportunidad de relación de interés mutuo” con los países de la CELAC, que suman unos 600 millones de habitantes.

“Solo establecer el catastro de nuestros recursos geológicos con la ayuda de satélites indios sería muy útil”, dijo Rodríguez Parrilla.

Los recursos naturales constituyen actualmente la mayor parte de las exportaciones latinoamericanas a la India, que a su vez ha invertido mucho en la potenciación de un programa espacial propio que el año pasado alcanzó el centenar de misiones.

En su intervención, el ministro cubano hizo hincapié en los puntos de coincidencia que unen a los integrantes de la CELAC, creada en Caracas en 2011 y que ampara a todos los países americanos salvo EE.UU. y Canadá.

“América Latina y el Caribe son una zona de paz, no hay conflictos territoriales, es una zona libre de armas nucleares, (...) no orientada contra los intereses de ningún país”, desgranó.

El canciller agregó que los miembros de este grupo apuestan por “el ejercicio soberano” de los recursos y promover una distribución más equitativa de la riqueza, así como un “mundo multipolar y democrático”.

Rodríguez subrayó que la CELAC y la India tienen, además, una postura convergente en cuanto en la necesidad de reformar las Naciones Unidas.

El ministro, que llegó este sábado al país asiático, se reunió hoy con el vicepresidente indio, Hamid Ansari, y hará lo propio esta tarde con su homólogo, Salmán Khurshid, antes de abandonar mañana Nueva Delhi.

MOSCÚ, MAY 27 (ITAR-TASS)- El ministro de Asuntos Exteriores de Rusia, Serguei Lavrov, y el ministro de Relaciones Exteriores de Cuba, Bruno Rodríguez, discutirán el 30 de mayo en Moscú cuestiones de la ampliación de los vínculos económico-comerciales y temas internacionales. Así informó hoy el portavoz de la Cancillería rusa Alexandr Lukashevich.

"Las partes intercambiarán opiniones acerca de los aspectos clave de la agenda bilateral y problemas internacionales -informó-. En la agenda de las negociaciones están incluidas cuestiones de la ampliación de los vínculos económico-comerciales. La tarea prioritaria reside ahora en aumentar y diversificar el volumen del intercambio comercial que en 2012 alcanzó 219,5 millones de dólares".

"Se amplían activamente nuestros vínculos en la esfera de la energía, el transporte, las telecomunicaciones y otras esferas, incluso por la línea de las compañías rusas Zarubezhneft', Gazprom neft', INTER RAO' -hizo constar-. Cuba es un importador importante de técnica aérea rusa.

En 2012 fue firmado un contrato de suministro de 3 aviones An-158 y una opción para el suministro de 3 aviones de este tipo en condiciones de arrendamiento financiero. El primer avión de ese tipo llegó a La Habana en abril último. Se mantienen las negociaciones sobre la continuación de las compras de aviones Tu-204SM, así como IL-96-400 en versión de pasajeros".

"La afinidad o coincidencia de las posturas de nuestros países respecto a muchos problemas mundiales y regionales es un fundamento sólido para profundizar la interacción bilateral en la arena internacional -subrayó el diplomático-. Rusia y Cuba son fieles a la observancia rigurosa de las normas y principios del derecho internacional, ante todo, la Carta de la Organización de las Naciones Unidas, el fortalecimiento del papel central de la ONU y de su Consejo de Seguridad como instrumento universal para mantener la paz y arreglar las situaciones conflictivas".

"Un testimonio importante de la afinidad de nuestros enfoques es el apoyo tradicional por la parte cubana a las iniciativas rusas, incluso medidas de transparencia y el fortalecimiento de la confianza en el espacio, la seguridad informativa internacional, la neutralización de los intentos de glorificar el nazismo, el perfeccionamiento del sistema de los órganos de derechos humanos", indicó.

"Rusia, a su vez, apoya invariablemente el proyecto cubano de resolución de la Asamblea General de la ONU sobre la necesidad de poner cese al bloqueo económico, comercial y financiero implantado por los Estados Unidos contra Cuba", recordó.

LA HABANA, 26 MAYO 2013 (AFP)- Las iglesias protestantes de América Latina se comprometieron este domingo en La Habana a una "renovación", que les permita enfrentar los retos actuales, dentro de la unidad regional, según expresaron sus líderes.

"Las iglesias y organismos ecuménicos hemos salido con un firme compromiso de renovación, para seguir cumpliendo la tarea de buscar la reconciliación y la unidad de los pueblos de América Latina y el Caribe", expresó el obispo Julio Murray Thompson, presidente del Consejo Latinoamericano de Iglesias (CLAI).

El CLAI celebró su VI Asamblea por primera vez en La Habana desde el miércoles hasta este domingo, en la que analizaron los "éxitos y desafíos" que enfrentan las iglesias y denominaciones evangélicas.

Según la Agencia de Información Nacional (AIN), Murray dijo que la reunión se pronunció por propiciar "gestos concretos de ecumenismo".

Federico Pagura, obispo emérito de la iglesia metodista de Argentina, valoró como "muy acertado haber elegido a Cuba para esta reunión".

"Vivimos un momento fundamental para América Latina, y este hermoso país ha cumplido una misión transformadora muy significativa", afirmó, citado por la AIN.

En la inauguración el miércoles Pagura manifestó su deseo de visitar la cárcel estadounidense de Guantánamo (extremo oriental de Cuba), donde "probablemente" se cometen "los crímenes más terribles".

"Queremos visitar Guantánamo y que el mundo entero sepa lo que están haciendo en nombre del cristianismo algunos hasta con biblias en las manos, probablemente uno de los crímenes más terribles que se están cometiendo", añadió Pagura, de 90 años.

La VI Asamblea del CLAI fue pospuesta tres meses debido al congelamiento de una transferencia del CLAI a los anfitriones de 101.000 dólares en Estados Unidos, debido al embargo que desde 1962 mantiene Washington sobre La Habana.

El CLAI, fundado en 1982 y con sede en Quito, agrupa a 188 iglesias y denominaciones protestantes de 20 países, y es un organismo de consulta y coordinación, sin autoridad en cuestiones de doctrina.

BOGOTÁ, 27 MAY (DPA) - Siete meses después del inicio de las conversaciones formales entre el gobierno y la guerrilla de las FARC, que produjeron un enorme optimismo, los colombianos reciben ahora "con los pies en la tierra" el primer acuerdo sobre el tema agrario logrado en La Habana.

Varios análisis apuntan a que las negociaciones tomarán más fuerza porque el primer punto de la agenda establecida por las partes era visto como el más complejo, mientras que otras posturas señalan que si un primer acuerdo tardó tanto tiempo, es previsible que falte mucho recorrido para llegar a la firma de la paz.

El presidente Juan Manuel Santos, que varias veces ha dicho que le gustaría pasar a la historia por acabar un conflicto de cinco décadas, considera que el diálogo no debe extenderse mucho y que si al final fracasa no hay mayor drama, pues, afirma, la guerrilla está menguada por la ofensiva militar.

Por el contrario, las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) sostienen que al proceso no se le debe dar un ultimátum y que no es posible llegar rápidamente a acuerdos para solucionar un conflicto de varias décadas.

Hasta ahora, el proceso de paz que se realizó durante el gobierno de Belisario Betancur (1982-1986) era visto como el que más había avanzado, pues llegó a una tregua bilateral, que se rompió en medio de acusaciones mutuas.

Pero políticos y columnistas creen que esta vez las partes han ido más lejos al llegar a un acuerdo sobre el tema agrario, que si bien aún no se conoce detalladamente, era visto como el más difícil.

Uno de los que piensa de esa forma es el alcalde de Bogotá, el izquierdista Gustavo Petro, quien considera que este primer acuerdo "abre el camino del fin de la guerra".

"Las guerras de Colombia han sido por la tierra. Como en el feudalismo la tierra fue signo de poder, la paz llegará por democratizar la tierra", señaló Petro, que perteneció al Movimiento 19 de Abril (M-19), guerrilla que firmó la paz en 1990.

El presidente del cogobernante Partido Conservador, el senador Efraín Cepeda, dijo que espera el cierre del primer punto agilice las negociaciones, pues era de esperarse la lentitud en ese tema.

Sin embargo, Víctor Ricardo, que fue alto comisionado para la Paz y dialogó con grupos guerrilleros, dice que el optimismo no puede ser desbordado, al punto de que se llegue a pensar que lo que viene ahora "es apenas un asunto de mecánica".

La esperanza de quienes piensan que un acuerdo en el tema agrario prevé el fin del conflicto radica en que los temas siguientes en la agenda han sido tratados en anteriores gobiernos en procesos de paz con otros grupos armados, especialmente en el terreno de la participación política y la aplicación de justicia.

El gobierno y las FARC comenzarán el 11 de junio a debatir el segundo punto del temario, referido a la participación política ante la eventual desmovilización de los guerrilleros.

El resto de la agenda contiene los puntos de fin del conflicto y desmovilización, solución al problema de las drogas ilícitas, reparación a las víctimas e implementación, verificación y reafirmación de los acuerdos, que guardan un orden estricto.

Aunque la expectativa por conocer detalles del primer acuerdo es enorme, las partes guardan un gran hermetismo y se justifican en que ese convenio solamente se aplicará si llegase a haber un arreglo definitivo que ponga fin al conflicto.

En términos generales, se sabe que el acuerdo considera al pequeño productor, el acceso y distribución de tierras, la lucha contra la pobreza, el estímulo a la producción agropecuaria, la reactivación de la economía en el campo y la situación de los desplazados, entre otros ítems.

El ministro de Agricultura, Juan Camilo Restrepo, dijo que lo revelado este domingo en La Habana es solo una síntesis del acuerdo.

Restrepo, que puso en marcha una ley propuesta por Santos para devolver a sus reales dueños la tierra ocupada por guerrilleros y paramilitares, anunció hace algunas semanas que se retirará del gobierno tras el acuerdo con las FARC en el tema agrario porque siente que su tarea ya está cumplida.

IRAPUATO, MÉXICO, 27 MAYO 2013 (AFP) - Seis hondureños y un cubano que se dedicaban al secuestro de migrantes fueron detenidos en el estado de Guanajuato, en el centro de México, informó el domingo la secretaria de Seguridad Pública municipal.

Enrique Ramírez Saldaña, director de seguridad del municipio de Irapuato, ubicado en Guanajuato, informó que un hondureño que estaba secuestrado logró escapar y pedir ayuda a una patrulla.

El funcionario señaló que las víctimas estaban cautivas en cinco casas y en dos cuartos de hotel, en Irapuato. En el operativo la policía rescató a ocho centroamericanos y logró el decomiso de varias armas de fuego.

Los siete detenidos dijeron pertenecer a la banda denominada "Los Negros" que se dedicaban a plagiar a centroamericanos a quienes interceptaban en las vías de tren conocido como "La Bestia", en el que suelen viajar clandestinamente los migrantes.

Efectivos de la policía refirieron que al arribar al lugar, un centroamericano estaba siendo sometido a torturas para pedirle rescate a sus familiares.

Más de 140.000 extranjeros entran de manera ilegal a México cada año para tratar de llegar a Estados Unidos, según la estatal Comisión Nacional de Derechos Humanos.

LA HABANA, 27 MAY (EFE).- El cine cubano y sus instituciones viven un momento de debate enfocado a remodelar y dinamizar los mecanismos y estructuras que han guiado sus funciones durante más de cinco décadas, en sintonía con las reformas aplicadas en la isla.

Casi un centenar de cineastas cubanos apuestan por participar con sus opiniones y peticiones en la reforma que el Gobierno proyecta para el Instituto Cubano de Arte e Industria Cinematográficos (ICAIC), organismo estatal que dirige el sector desde 1959.

Un grupo de esos realizadores, productores, guionistas y técnicos ha comenzado a trabajar de forma independiente en la elaboración de propuestas sobre transformaciones que consideran urgentes.

Para unificar criterios han celebrado varios encuentros en La Habana, a partir de una convocatoria para "salvar el cine nacional" que hizo el realizador Enrique Álvarez a principios de mayo.

Entre los asistentes a esas reuniones figuran representantes de distintas generaciones del cine como los directores Fernando Pérez, Manuel Pérez, ambos premios nacional de cine, los también realizadores Pável Giroud, Juan Carlos Cremata, Esteban Insausti, el guionista de "Fresa y chocolate" Senel Paz, y el actor Jorge Perugorria.

"La aspiración fundamental es lograr un enfoque sistémico del cine cubano que permita trabajar a partir de la situación actual, de adaptarlo dentro de los cambios que tienen lugar en el país, pero eso pasa no solo por el aspecto económico, sino también por lo cultural y social", explicó Álvarez a EFE.

Entre sus peticiones principales la promulgación de una ley de cine que "ordene y proteja" el sector y en particular a las producciones autónomas que hoy no cuentan con respaldo oficial aunque son toleradas y solicitan "el mismo tratamiento y oportunidades" que las estatales.

Esa norma, según los cineastas, debe dar una "sombrija legal" a las producciones independientes para su actividad financiera, el contrato de personal técnico y artístico, protección ante la piratería y la posibilidad de establecer coproducciones.

En ese estatus se encuentran cerca de un centenar de productoras en la isla, que se dedican por cuenta propia a realizar audiovisuales de publicidad, vídeos-clip musicales, filmes de animación, largo, medio, cortometrajes y documentales.

A estas peticiones se suman las quejas por el deplorable estado de muchas salas cinematográficas, el deterioro de los archivos fílmicos, la promoción deficiente que no lleva al público a los pases o encorsetadas regulaciones que obstaculizan su trabajo.

También abogan por un "Fondo Nacional de Fomento Cinematográfico" al que accedan todos los realizadores por igual, beneficios fiscales y la participación en festivales internacionales y mecanismos de distribución, que hasta ahora controla en exclusiva el ICAIC.

Tanto Álvarez como otros profesionales del cine cubano que hablaron con EFE aseguran que no pretenden la desaparición del ICAIC, pero instan a su "rediseño" para convertirlo en un "mapa real".

Un cineasta cubano que pidió el anonimato, sostiene que "el tema está abierto al diálogo", cuestiona "el monopolio absoluto" del ICAIC y defiende la aprobación de una "resolución o un decreto" que dé "luz verde" a algunas decisiones mientras llega una ley de cine.

En esto coincide Claudia Calviño, joven productora independiente de "Quinta Avenida Films" que desarrolló películas como "Juan de los muertos" y "Melaza", para quien "hay muchas cosas que se pueden ir trabajando, avanzando ya, ahora que hay una intención de hacer cambios".

"Cine cubano es todo el que se hace en Cuba, tanto institucional como independiente, hay que defender al cine como patrimonio cultural y por eso tiene que apostar el Estado", opinó.

Hace unos días los sitios oficiales "Cubacine" y "Cubadebate" publicaron una reseña sobre el proceso de reestructuración que planea aplicar la dirección del país al ICAIC, conocidos durante una reunión que encabezó el presidente de esa institución artística, el escritor Omar González.

Según esos reportes, en esa asamblea con cineastas, especialistas y trabajadores del ICAIC, González afirmó que existe "voluntad política" para llevar a cabo el proceso.

Algunos cineastas se muestran escépticos sobre la respuesta a sus planteamientos porque recuerdan otros intentos fallidos, pero muchos confían en el apoyo "mayoritario y entusiasta" de su acción.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, 27 MAYO (REUTERS) - El líder opositor venezolano Henrique Capriles denunció la tarde del domingo que la nueva directiva del canal privado Globovisión, tradicionalmente contrario al Gobierno, prohibió la transmisión en vivo de sus intervenciones, lo que podría dejar sin pantalla al rival político del presidente Nicolás Maduro.

El ex candidato presidencial hizo la denuncia días después de que se concretó la venta del canal de noticias a un empresario local, debido a problemas jurídicos, económicos y políticos del medio de comunicación, según una carta de los antiguos dueños.

"Gracias a todo ese gran equipo de trabajadores de Globovisión, fui informado que la nueva directiva ordenó que no salga más en vivo", escribió el líder opositor en su cuenta @hcapriles en la red social Twitter.

El canal de noticias no emitió una versión oficial sobre lo señalado por Capriles, ni REUTERS pudo confirmar de inmediato la medida.

La lucha política de Capriles ha tenido uno de sus principales altavoces en Globovisión, que ha transmitido en vivo sus discursos e intervenciones, especialmente durante las campañas presidenciales de octubre del 2012 y abril del 2013.

Capriles, gobernador de Miranda, ha dicho que no reconocerá el triunfo de Maduro del 14 de abril por apenas 1,5 puntos porcentuales hasta que las autoridades auditen un proceso que consideró "fraudulento" y repleto de "irregularidades", lo que a su juicio podría ameritar que se repitan los comicios.

Semanas después de las elecciones, el líder opositor solicitó una impugnación ante el Tribunal Supremo de Justicia que aún no ha sido contestada.

"Globovisión ha sido una ventana para que el país pueda tener información en tiempo real distinta a la del Gobierno", tuiteó Capriles tras cuestionar en su cuenta a los nuevos propietarios por lo que consideró su cercanía con el Gobierno.

El organismo regulador de las telecomunicaciones, Conatel, abrió en los últimos años varios procedimientos administrativos que implicaron sanciones contra el medio, que a mediados del 2012 debió pagar una multa de 9,3 millones de bolívares (unos 2 millones de dólares al cambio de ese momento).

En el 2007, las pantallas del canal privado de televisión RCTV se apagaron, luego de que el Gobierno no renovó la concesión en medio de una gran tensión política con los dueños de la estación por su firme postura opositora.

SANTIAGO DE CHILE, 27 (ANSA)- El Partido Comunista se reunió hoy con la candidata presidencial socialista Michelle Bachelet para oficializar su apoyo en las primarias del 30 de junio, desatando críticas de la centro derecha que acusó a la Concertación de "izquierdizarse".

Pablo Longueira, candidato de la Unión Demócrata Independiente, calificó el acuerdo como un profundo retroceso en la clase política del país porque a su juicio "son partidos que están comprometidos con un camino que sólo ha causado dolor en los países latinoamericanos donde existen".

Indicó que estas fuerzas están vinculadas a Cuba y Venezuela y él no quiere ese camino para Chile. "El 50 por ciento de los partidos que apoyan a Bachelet son chavistas", resumió el ex ministro de Economía.

Pero no sólo la derecha reaccionó al apoyo del PC a Bachelet acordado la noche del sábado, sino que el candidato de la opositora Democracia Cristiana, Claudio Orrego, sostuvo que ahora Bachelet queda como "la candidata del PC", y que esto va en coherencia con la izquierdización que está viviendo la oposición en esta carrera a La Moneda.

En tanto, el presidente del PC, diputado Guillermo Teillier, destacó tras la reunión con la ex mandataria la apertura de la candidata a una eventual Asamblea Constituyente, junto con la gratuidad de la educación y la desmunicipalización.

Bachelet "está de acuerdo con las reformas laborales y esperamos que se avance lo más posible. Hablamos del cambio de Constitución, ella nos ha planteado que eso se está estudiando y que hay que crear las condiciones para ello, por eso tendrá que discutirse para llegar a acuerdo" y anunció que los comunistas integrarán las comisiones programáticas del comando de la ex jefa de ONU Mujer.

BOGOTÁ, 27 MAY (EFE)- El vicepresidente de EE.UU., Joe Biden, inicia hoy en Colombia una visita oficial a tres países americanos que le llevará también a Trinidad y Tobago y Brasil, con el objetivo de afianzar los vínculos económicos y comerciales entre el norte y el sur del continente.

Biden será recibido a las 10.00 hora local (15.00 GMT) en la Casa de Nariño por el presidente colombiano, Juan Manuel Santos, y posteriormente ofrecerán una declaración conjunta a los medios.

Más tarde, Biden atenderá compromisos empresariales relacionados con el primer aniversario de la entrada en vigor del tratado de libre comercio (TLC) entre Colombia y EE.UU.

Después de estos actos, el vicepresidente se trasladará a Catam, el aeropuerto militar de Bogotá, donde depositará una ofrenda floral en memoria de los caídos en combate.

Tras la ofrenda, Biden dejará Colombia con rumbo hacia Trinidad y Tobago para proseguir su visita oficial el martes donde se reunirá con la primera ministra de ese país, Kamla Persad-Bissessar.

El miércoles, ya en Brasil, el vicepresidente pronunciará un discurso en Río de Janeiro enfocado en mostrar al país como "un socio estratégico" para Estados Unidos y después visitará un centro de la petrolera estatal Petrobras para abordar la cooperación energética bilateral.

De Río de Janeiro, Biden se trasladará a Brasilia para reunirse con la presidenta brasileña, Dilma Rousseff.

Biden viaja acompañado por la subsecretaria de Estado para Asuntos del Hemisferio Occidental, Roberta Jacobson; el subsecretario de Comercio para Asuntos Internacionales, Francisco Sánchez, y por el director de Asuntos del Hemisferio Occidental del Consejo Nacional de Seguridad, Ricardo Zúñiga.

El vicepresidente y su comitiva llegaron a Bogotá el domingo por la tarde y fueron recibidos en Catam por la canciller colombiana, María Ángela Holguín.

BOGOTÁ, 27 MAYO 2013 (AFP) - El vicepresidente de Estados Unidos, Joe Biden, ratificó este lunes al término de una reunión en Bogotá con el mandatario Juan Manuel Santos, el respaldo de su país al proceso de paz que lleva a cabo el gobierno de Colombia con la guerrilla comunista de las FARC.

"Le expresé al presidente Santos que Estados Unidos apoya firmemente sus esfuerzos por conseguir la paz con las FARC. Así como hemos respaldado a los dirigentes colombianos en el campo de batalla, (ahora) apoyamos totalmente la mesa de negociaciones", dijo Biden en una declaración a la prensa.

Estados Unidos ha acompañado mediante el Plan Colombia la lucha de este país contra el narcotráfico y la guerrilla, con más de 8.000 millones de dólares desde 2000 en asistencia, entrenamiento y tecnología.

En su declaración de este lunes, Biden recordó que en 2000 visitó por primera vez Colombia como senador, en ocasión del lanzamiento del Plan Colombia, y dijo que desde entonces el país se ha recuperado y ha avanzado "más lejos y más rápido" de lo que se podía imaginar.

Entonces, la agenda de los dos países "comenzaba y muchas veces terminaba con el tema de la seguridad", indicó Biden, al asegurar que ahora el tema prioritario es la prosperidad económica y que el Tratado de Libre Comercio entre los dos países "es solo el comienzo".

Colombia, el principal aliado de Estados Unidos en la región, tiene vigente desde hace un año un Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos.

El vicepresidente estadounidense aseguró que su país respaldará la adhesión de Colombia a la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) así como su ingreso a las negociaciones para el Acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP).

En tanto, Santos se felicitó de la marcha de los diálogos de paz con las FARC en La Habana, tras la suscripción el domingo del primer acuerdo sobre desarrollo rural, y enfatizó que si se logra finiquitar los otros cinco puntos de la agenda "sería cerrar con broche de oro lo que se inició hace trece años" con el Plan Colombia.

Biden llegó la tarde del domingo a Bogotá para una visita de 24 horas, tras la cual seguirá a Trinidad y Tobago y a Brasil.

Antes de partir hacia Puerto España, el vicepresidente estadounidense visitará una finca de cultivo de flores a las afueras de Bogotá.

Estados Unidos es el principal importador de flores colombianas.

Esta es la cuarta visita de Biden a América Latina, desde que asumió la vicepresidencia en enero de 2009, y sigue a la realizada recientemente por el presidente Barack Obama a México y Costa Rica.

En Trinidad y Tobago, Biden se reunirá con el primer ministro Kamla Persad-Bissessar y otros dirigentes del Caribe para tratar temas de energía, integración económica y seguridad ciudadana, informó la Casa Blanca.

En Brasil, se encontrará con la presidenta Dilma Rousseff, así como con dirigentes empresariales.

WASHINGTON, 27 MAY (EFE)- Un 54 % de los estadounidenses sigue sin apoyar la reforma sanitaria aprobada en 2010 por el presidente de EE.UU., Barack Obama, mientras que un 43 % sí la respalda, según una encuesta publicada hoy por la cadena CNN.

Los porcentajes son similares a los reflejados en otras encuestas realizadas en los tres años que han pasado desde la aprobación de la ley, a la que se opone buena parte del ala republicana en el Congreso.

Dentro del 54 % de encuestados que aseguraron estar en contra de la reforma, un 35 % argumentó que la ley es demasiado liberal, mientras que otro 16 % afirmó oponerse por todo lo contrario, al considerar que la legislación no va lo suficientemente lejos.

Entre los demócratas, casi un 75 % dicen apoyar la reforma sanitaria, mientras que en el caso de los republicanos sólo lo hace un 16 %.

Sólo un tercio de los estadounidenses blancos apoyan la ley, mientras que en el resto de grupos raciales la proporción se eleva a seis de cada diez, según la encuesta.

Por edades, quienes más simpatizan con la ley son los jóvenes, de los que la mayoría la apoya, mientras que sólo un 31 % de los mayores de 65 años lo hace.

La encuesta se llevó a cabo el 17 y 18 de mayo, justo después de que la Cámara de Representantes de Estados Unidos aprobara de nuevo la derogación de la reforma sanitaria, en su votación número 37 sobre esa legislación.

No se prevé que esa votación tenga mayores efectos políticos, porque los demócratas cuentan con la mayoría en el Senado.

Desde su promulgación, la ley sanitaria se ha aplicado de forma paulatina y la parte más controvertida entrará en vigor en enero próximo, cuando se exigirá que casi todos los estadounidenses tengan un plan médico y que las grandes empresas lo ofrezcan como beneficio, o afronten fuertes multas.

La encuesta se realizó por teléfono, sobre una muestra de 923 adultos y con un margen de error de más menos tres puntos porcentuales.

PEKÍN, 27 MAY (EFE).- El presidente chino, Xi Jinping, espera que su próximo encuentro con el presidente de EE.UU., Barack Obama, servirá para "inyectar nueva vitalidad a las relaciones bilaterales", según dijo hoy al consejero de Seguridad Nacional de la Casa Blanca, Thomas Donilon.

"Estoy deseando ver al presidente Obama en California en junio", dijo Xi al inicio del encuentro con Donilon hoy en Pekín, según recogió la agencia oficial china XINHUA.

El presidente chino agradeció al alto funcionario estadounidense que haya acudido a la potencia asiática a "preparar" el encuentro como Obama, el primero de ambos como jefes de Estado de las dos primeras economías mundiales y que llega apenas dos meses y medio después de que Xi asumiera la presidencia de su país, en marzo.

Ambos mandatarios tienen mucho de que hablar, pues están pendientes asuntos como las acusaciones de EE.UU. de ciberespionaje contra China, las promesas norcoreanas de un regreso a la mesa de negociaciones sobre su programa nuclear o la situación en Siria.

En un intenso día diplomático para Xi, que también se reunió con el presidente uruguayo, José Mujica, el mandatario chino destacó a Donilon que debatirá con Obama acerca de "importantes asuntos estratégicos".

"Estoy convencido de que, si hacemos esfuerzos comunes, la cumbre -que se celebrará en Sunnylands, California, entre el 7 y el 8 de junio- supondrá un progreso positivo", agregó.

El líder chino recordó también la conversación que mantuvo con Obama al ser nombrado presidente, en la que, enfatizó, los dos reafirmaron su compromiso en "explorar un nuevo tipo de relación cooperativa".

Por su parte, Donilon calificó el encuentro entre Obama y Xi como una "importante oportunidad", y reiteró que el presidente estadounidense quiere "superar las dificultades y desacuerdos que surjan entre los dos países", informó XINHUA.

De hecho, Washington ha subrayado que la celebración de la reunión en California y no en la capital estadounidense se debe a un intento de prescindir de las formalidades que rodearían normalmente a una cita de este tipo, para poder dedicarse de lleno a los asuntos a tratar.

Antes de reunirse con Xi, el consejero de Seguridad Nacional de EE.UU. se entrevistó con el máximo responsable de Asuntos Exteriores chino, Yang Jiechi, con quien convino que las relaciones entre Pekín y Washington se encuentran en "un periodo importante", que hay que aprovechar para "conseguir mayores logros".

Así lo aseguró hoy el portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores chino, Hong Lei, quien también destacó que "las dos partes darán lo máximo para asegurar que la cumbre sea un éxito".

El portavoz señaló que Yang y Donilon discutieron sobre "asuntos regionales e internacionales de interés mutuo", sin especificar cuáles.

Según XINHUA, Yang -ex ministro de Exteriores y actual consejero de Estado, considerado un ascenso en el país asiático- aseguró que la visita de Donilon "ayudará a aumentar la confianza mutua y la cooperación, ahora que ha habido cambios de Gobierno en ambos países".

"Una relación equilibrada y firme entre China y Estados Unidos sirve a los intereses fundamentales de ambos países y del mundo", agregó.

La visita de Donilon -que estará en Pekín hasta mañana- sigue a la del secretario de Estado de EE.UU., John Kerry, a comienzos de abril, y a la de su "segundo", William Burns, poco después.

El hecho de que Xi le haya recibido hoy en Pekín se considera un gesto de cara a su cita con Obama, pese a que al viaje del presidente del país asiático a EE.UU. tenga un rango protocolario inferior que su paso por Costa Rica, México y Trinidad y Tobago, los otros destinos de su gira americana.

Mientras los tres últimos son "viajes de Estado", el de Estados Unidos ha sido catalogado de "visita oficial".

BEIJING, 27 MAY (XINHUA) -- El Comité Central del Partido Comunista de China (PCCh) publicó hoy dos documentos para regular la determinación de las normas del Partido.

Las dos normas son consideradas una acción importante para mejorar la administración interna del PCCh y mejorar la supervisión al interior del Partido.

Una regulación es sobre qué órganos del Partido están autorizados a redactar, aprobar, publicar, enmendar y abolir normas partidistas y qué procedimientos deben seguir. La otra detalla cómo deben registrarse, revisarse, enmendarse o abolirse las normas del Partido.

Las dos normas son los primeros documentos formales que regularán la formación de las normas del PCCh desde la fundación del Partido en 1921. Afectarán a más de 82 millones de miembros y a 4 millones de órganos del PCCh.

Las normas recién publicadas se basan en una regulación temporal sobre el establecimiento de las reglas del Partido emitidas en 1990. El profesor Jiang Ming'an, de la Facultad de Derecho de la Universidad de Pekín, dijo a XINHUA que se espera que la nueva dirigencia del PCCh fortalezca la administración interna a través de la estandarización de la redacción de las reglas del Partido e impida la aleatoriedad al respecto.

"La administración estable y estándar del PCCh, el partido gobernante, es un aspecto importante del régimen de la ley en China", dijo Jiang. El PCCh opera bajo una amplia serie de reglamentos, pero algunas fueron emitidos sin la investigación apropiada y algunas reglas viejas no han sido actualizadas para que se ajusten a los cambios que se han registrado en la realidad.

En las dos regulaciones, el PCCh tiene el objetivo de mejorar la transparencia en el diseño de las normas partidistas. Ahora, antes de que se emita una regulación partidista, el PCCh debe solicitar las opiniones de los miembros del Partido, de expertos y de ciudadanos mediante la publicación del proyecto en línea o de reuniones de consulta.

Las nuevas regulaciones también exigen que el PCCh publique todas sus regulaciones excepto en unos cuantos casos especiales. La profesora Zhen Xiaoying, de la Academia Socialista Central, señaló que una mayor transparencia evitará que el PCCh emita reglas ineficientes o vacías y ayudará a reducir la burocracia.

Las nuevas reglas también regulan que el PCCh debe tener tanto planes anuales como quinquenales para el diseño y enmienda de las reglas partidistas. Esta es la primera vez en la historia del PCCh que el Partido tendrá un plan quinquenal sobre la determinación de las reglas partidistas dijo Zhen.

Un plan de largo plazo ayudará al Partido a lograr la continuidad de sus reglas y a mejorar la labor de diseño, señaló. Desde junio pasado, el PCCh ha revisado todos sus documentos reguladores que fueron emitidos luego de la fundación de la República Popular China en 1949 con el objetivo de decidir cuáles deben permanecer y cuáles ser abolidos. El proceso es el primero en su tipo en la historia de la organización.

La nueva dirigencia ha prometido "encerrar el poder en la jaula" para que, antes que nada, la jaula de las leyes y las regulaciones del Partido sea suficientemente fuerte, dijo el profesor Ye Duchu de la Escuela del Partido del Comité Central del PCCh.

Construir el marco de reglas afectará a las generaciones y ayudará a salvaguardar el control de largo plazo del PCCh en China, afirmó.

SEÚL, 27 MAY (EFE).- El ministro de Asuntos Exteriores de Corea del Sur, Yun Byung-se, pidió hoy "sinceridad" a Corea del Norte y rechazó "hablar por hablar" después de que el país vecino expresara a China su voluntad de iniciar un diálogo para retomar las negociaciones sobre su desnuclearización.

"No estamos de acuerdo en hablar por hablar", declaró Yun en una rueda de prensa en Seúl, en la que instó a Corea del Norte a "demostrar su sinceridad a la comunidad internacional aplicando sus compromisos de desnuclearización del pasado" como paso previo a sentarse en la mesa de negociaciones.

Con esto, el ministro de Exteriores surcoreano expresó por primera vez la postura oficial de Seúl con respecto a la propuesta inicial de diálogo multilateral extendida por Corea del Norte a China a través de un enviado especial el viernes tras meses de tensión.

En el tercer y último día de una inusual visita a China, el vicemarliscal Choe Ryong-Hae entregó personalmente al presidente Xi Jinping una carta personal del líder norcoreano, Kim Jong-un, y le aseguró que su país está dispuesto a reanudar las conversaciones a seis bandas.

Este proceso orientado a la desnuclearización de Pyongyang, que implica a las dos Coreas, EE.UU., China, Japón y Rusia, se encuentra paralizado desde que en 2008 el régimen norcoreano decidiera retirarse unilateralmente, y hasta hoy los intentos por recuperarlo han sido infructuosos.

El Gobierno surcoreano ha mantenido en varias ocasiones su tesis de que el régimen norcoreano no tiene una voluntad sincera de abandonar las armas nucleares y utiliza el diálogo con sus interlocutores para ganar concesiones materiales.

La desconfianza sobre su vecino expresada hoy oficialmente por Seúl llega en un momento en que Corea del Norte ha bajado su tono tras protagonizar una intensa campaña de amenazas de guerra en marzo y abril.

A pesar de esto, el régimen de Kim Jong-un ha seguido atacando retóricamente a Corea del Sur en sus medios estatales y la comunicación entre ambos gobiernos sigue paralizada.

En esta situación, Seúl censuró hoy la invitación extendida por Pyongyang a una organización civil del Sur y criticó los ataques verbales de ayer en la agencia estatal norcoreana KCNA a la presidenta sureña, Park Geun-hye, a la que el régimen calificó como "marioneta" y dirigió varias expresiones despectivas.

El Gobierno surcoreano expresó a través de un portavoz del Ministerio de Unificación, que su postura hacia Corea del Norte, caracterizada por el escepticismo y la desconfianza, se mantiene invariable tras el viaje del enviado norcoreano a China.

GINEBRA, 27 MAY (EFE).- El relator especial de las Naciones Unidas sobre los derechos humanos de los migrantes, Francois Crépeau, criticó hoy que la Unión Europea (UE) trate el tema de la inmigración como un "problema de seguridad", en lugar de afrontarlo desde la perspectiva de los derechos humanos.

Durante su intervención ante el Consejo de Derechos Humanos de la ONU, Crépeau lamentó que en la legislación de la UE la inmigración irregular sea contemplada "como un problema de seguridad que debe frenarse. Esto es totalmente contrario a una visión de los derechos humanos, dado que no percibe a los inmigrantes como individuos con iguales derechos".

El relator ha elaborado un informe sobre la gestión de las fronteras externas de la UE y su impacto en los derechos humanos de los inmigrantes.

Crépeau ha invertido un año en estudiar el tema y en ese tiempo, además de investigar la legislación europea, ha viajado a Grecia, Italia, Túnez y Turquía.

El relator explicó que se ha centrado en el estudio de las fronteras externas porque "es donde tienen lugar los peores abusos, incluidas las muertes acaecidas en el intento de alcanzar la UE".

Lamentó que las inversiones realizadas en el "aparato de seguridad" no se correspondan con desembolsos similares en la protección de los derechos de los inmigrantes.

"A pesar de que la directiva europea estipula que la detención con fines de retorno forzado sólo debería ser una medida de última instancia, he observado que el discurso de dar seguridad a las fronteras ha convertido la detención de inmigrantes irregulares en una herramienta legítima, a pesar de que no hay ninguna evidencia de que la detención tenga un efecto disuasorio", añadió.

Denunció que ha "presenciado repetidamente" procesos inadecuados de arresto, sin "respeto de la ley ni de las garantías procesales y la detención de niños".

Crépeau criticó que, a pesar de que los retornos se lleven a cabo bajo acuerdos de readmisión, se realizan sin cumplir con las garantías necesarias.

Por otra parte, criticó la política de "externalizar" el control fronterizo, al transferir la responsabilidad del control del flujo migratorio a terceros países, lo que "no se ha realizado con las necesarias garantías de respeto a los derechos humanos".

Finalmente, el relator sugirió que, dado el incesante flujo de inmigrantes ilegales hacia Europa y la constatada necesidad de mano de obra poco cualificada, sería más inteligente por parte de la UE ampliar los contingentes de inmigración regular.

A su juicio, "la apertura de más canales de inmigración regular, incluidos trabajadores poco cualificados, reflejaría las necesidades reales de trabajo de la UE y llevaría a menos entradas irregulares, menos contrabando de inmigrantes y menos explotación".

MOSCU, 27 MAY (XINHUA) -- Rusia comenzó una serie de ejercicios militares de gran escala con la participación de las fuerzas de defensa aéroespacial, de transporte y aérea, informó hoy el Ministerio de Defensa.

Unos 8.700 militares, más de 180 aviones caza y 240 vehículos de combate participan en los ejercicios que iniciaron sin previo anuncio, indicó Valery Gerasimov, jefe del Estado Mayor General de las Fuerzas Armadas de Rusia. Los ejercicios sorpresivos se realizan de acuerdo con las declaraciones del presidente ruso Vladimir Putin para "revisar el estado de preparación para el combate de las tropas y su capacidad para cumplir tareas en diversas condiciones", dijo Gerasimov.

Putin realizó una inspección no programada de tropas en el Distrito Federal Sur y de las Fuerzas Aéreas el 13 de mayo y exhortó al ejército a estar preparado las 24 horas del día. Varios cazas MIG-31 del Distrito Militar Oriental realizaron entrenamientos de combate sobre la Península de Kamchatka y destruyeron sus objetivos, informó el ministerio. "El público debe ver cómo se puede responder a varias amenazas", dijo el ministro de Defensa Sergei Shoigu en una teleconferencia con altos comandantes militares.

BELGRADO, 27 MAY (DPA) - El acuerdo de normalización de relaciones entre Serbia y Kosovo fue rechazado por la minoría serbia que reside en el territorio y además Belgrado impuso una serie de condiciones que podrían complicar de nuevo el proceso.

La prensa de Belgrado señala hoy que la minoría serbia de Kosovo boicoteará el pacto, logrado a través de la mediación de la Unión Europea (UE), y no participará tampoco en las elecciones comunales previstas para finales de octubre.

El texto les brinda una amplia autonomía a los serbios de Kosovo, pero implica el reconocimiento de éste como Estado y la zona serbia como parte integrante.

Durante el fin de semana Belgrado puso además nuevas condiciones que probablemente sean rechazadas por Kosovo. Entre ellas se cuenta que los serbios kosovares mantengan la nacionalidad y documentación serbia, según el periódico "Novosti" de hoy. Además, mantiene sin cambios sus reclamos de soberanía sobre la zona, poblada en su mayoría por albaneses.

Poco antes de cumplirse el plazo fijado por la Unión Europea, Serbia aprobó el domingo definitivamente el convenio. Tras una sesión especial, el gobierno comunicó la noticia por escrito a la encargada de Asuntos Exteriores de la UE, Catherine Ashton, informó el gabinete de primer ministro Ivica Dacic.

En Bruselas, Ashton saludó hoy en un comunicado la decisión. "El acuerdo contribuirá a resolver los problemas locales y a garantizar el rápido avance de Serbia y Kosovo hacia la UE", indicó.

El acuerdo había sido cerrado el 19 de abril y aprobado posteriormente ya por Kosovo, con lo que ahora ya puede entrar en vigor. La OTAN calificó el pacto de "histórico".

El plan prevé plazos estrictos para la implementación del acuerdo.

Ya para fin de este mes se crearán los primeros gremios bilaterales, que deben regular los derechos especiales en la policía y la justicia que tendrán los serbio-kosovares.

BRUSELAS, 27 MAY (EFE).- El ministro francés de Exteriores, Laurent Fabius, aseguró hoy que existen sospechas "cada vez más fuertes del uso localizado de armas químicas" en Siria.

Fabius, que participó hoy en el Consejo de Ministros de Asuntos Exteriores de la UE, señaló que París está tratando de verificar esas informaciones de "la forma más precisa" y está consultando con sus socios "para ver las consecuencias concretas que podemos extraer", explicó a la prensa en Bruselas.

En los últimos días, la Coalición Nacional Siria (CNFROS), la principal alianza opositora, volvió a denunciar el supuesto uso de armas químicas por parte del régimen del presidente sirio, Bachar al Asad.

En concreto, señalaron el uso de "gases químicos tóxicos" en la población de Adra, ubicada al noreste de Damasco.

En los últimos meses, el Gobierno sirio y los rebeldes se han cruzado acusaciones sobre el uso de armamento químico.

Sin embargo, el comité de investigación puesto en marcha por la ONU dijo a primeros de mayo que no ha obtenido "evidencias concluyentes" de que alguna de las partes haya utilizado ese tipo de armas.

Hoy mismo, el secretario del Consejo de Seguridad de Rusia, Nikolái Pátrushev, subrayó que no hay pruebas de que el régimen de Damasco haya empleado armas químicas contra la oposición.

Fabius dejó hoy Bruselas antes del fin de la reunión sobre Siria que mantienen los ministros de Exteriores de los Veintisiete para reunirse en París con el secretario de Estado estadounidense, John Kerry, y el jefe de la diplomacia rusa, Serguéi Lavrov.

BRUSELAS, 27 MAY (EFE).- El ministro británico de Exteriores, William Hague, afirmó hoy que levantar el embargo de armas europeo a la oposición siria enviaría una clara señal al régimen de Bachar Al Assad de que tiene que negociar seriamente una solución al conflicto.

"Desde nuestro punto de vista es importante demostrar que estamos preparados para enmendar el embargo de armas, de manera que el régimen de Al Assad reciba la clara señal de que tiene que negociar seriamente", afirmó Hague a su llegada al consejo de ministros de Asuntos Exteriores que se celebra hoy en Bruselas.

Los Veintisiete dedican su reunión de hoy a abordar la situación de Siria y el posible levantamiento del embargo de armas contra ese país, como proponen Reino Unido y Francia, mientras que otros socios comunitarios como Austria, se oponen a ello.

El tiempo apremia para tomar una decisión al respecto en la Unión Europea (UE), ya que el próximo 31 de mayo caduca todo el régimen de sanciones en vigor en contra de Siria.

El ministro británico de Exteriores reiteró que la situación en Siria es "desesperada" y recordó que durante su visita la semana pasada a Jordania pudo ver el "alcance y la gravedad del problema" de los refugiados.

"Al final solo hay una solución política y diplomática" al conflicto, señaló Hague, quien no obstante, aboga por aumentar la presión contra el régimen de Al Assad de cara a la conferencia internacional de paz que se celebrará en Ginebra bajo el auspicio de Rusia y Estados Unidos.

Consideró que la posición británica de "enmendar el embargo es parte del trabajo diplomático para lograr una solución política".

El jefe de la diplomacia británica recordó que el conflicto civil de Siria, que ya dura más de dos años, ha causado más de 80.000 muertos y más de un millón de refugiados en los países vecinos, mientras que 6 millones de sirios necesitan ayuda de urgencia.

Asimismo subrayó la necesidad de que en la próxima conferencia de paz de Ginebra se sienten a la mesa de negociación todas las partes involucradas en el conflicto, incluida la oposición.

"La idea es reunir (en Ginebra) a la oposición y al régimen, y trabajar sobre las bases que se acordaron el año anterior, de cara a formar un gobierno de transición de consenso y con todos los poderes ejecutivos", señaló.

Respecto a las divergencias dentro de la Unión sobre el levantamiento del embargo de armamento, Hague consideró que "es más importante hacer lo correcto en Siria que (el hecho de que) toda la UE opine lo mismo sobre cada detalle", aunque también indicó que "de ser posible, lo preferible sería mantener nuestras políticas unidas".

El ministro de Exteriores español, José Manuel García-Margallo, señaló por su parte que España defenderá un levantamiento con condiciones del embargo de armas para beneficio de la oposición siria.

"Lo que proponemos es que se adopte la decisión, que sea un elemento de presión para la negociación, y por tanto dar una oportunidad al diálogo", indicó García-Margallo al llegar al consejo de ministros.

El responsable de Exteriores de Luxemburgo, Jean Asselborn, señaló por su parte que la UE tiene "el doble deber de hacer todo lo posible para que la iniciativa rusa-estadounidense sea un éxito. Todo lo demás es secundario".

"Es la tercera vez que discutimos sobre el embargo de armas. El peligro es que al final no tengamos ni sanciones. Tenemos que llegar a Ginebra con una misma posición de la UE. Si todo el mundo permanece en sus trece, entonces no llegamos a nada", afirmó Asselborn, quien dijo que "personalmente" no está convencido de que proporcionar armas a la oposición siria solucione el conflicto.

La jefa de la diplomacia italiana, Emma Bonino, señaló por su parte que los Veintisiete tienen que "hacer lo posible porque Ginebra sea un éxito. Espero que se logre una solución, ciertamente no es muy prometedor que siga habiendo combates sobre el terreno".

La responsable de la Política Exterior y de Seguridad de la UE, Catherine Ashton, reiteró la necesidad de llegar a una solución política al conflicto sirio.

GINEBRA, 27 MAY (XINHUA) -- El Consejo de Derechos Humanos de las Naciones Unidas realizará un debate urgente sobre Siria el miércoles por solicitud de Turquía, Qatar y Estados Unidos, anunció esta tarde Remigiusz Henczel, presidente del consejo.

Los tres países entregaron la solicitud el 24 de mayo, en la que piden el sostenimiento de un debate urgente durante la 23 sesión del consejo acerca del deterioro de la situación de los derechos humanos en Siria y los recientes asesinatos en Al Qussair.

La Alta Comisionada de las Naciones Unidas para Derechos Humanos, Navi Pillay, señaló en su declaración inaugural esta mañana, que está sumamente preocupada por las informaciones recibidas. En ellas se dice que cientos de civiles han perdido la vida o resultado heridos, y que miles más podrían estar atrapados por los bombardeos indiscriminados y los ataques aéreos de las fuerzas del gobierno en Al Qussair.

Violaciones injustificadas a los derechos humanos también son cometidas por grupos antigubernamentales, indicó. Pillay pidió al Consejo de Seguridad de la ONU que presente el asunto de la crisis siria ante la Corte Penal Internacional.

"No puede permitirse que esos crímenes de guerra y contra la humanidad queden sin castigo. Debemos dejar claro tanto al gobierno como a los grupos armados de la oposición que habrá consecuencias para los responsables", afirmó. Pillay también expresó su preocupación por la negativa de Estados Unidos de cerrar el centro de detención de Guantánamo.

La 23 sesión del Consejo de Derechos Humanos de la ONU concluirá el 14 de junio.

ADÍS ABEBA, 27 MAY (DPA) - La Unión Africana aprobó hoy la creación de la "African Standby Force", un grupo de intervención africano de disposición permanente, que estará formado íntegramente por soldados de países africanos y capaz de reaccionar con rapidez a las crisis que surjan en el continente.

"Muchos países ya expresaron su interés en aportar tropas", dijo el primer ministro etíope y presidente de turno de la UA, Hailemariam Desalegn, durante la clausura de una cumbre de dos días de la organización, en la que se celebró su 50 aniversario.

La idea de una fuerza permanente africana no es nueva. Ahora deben cerrarse los detalles. El Comisario de la UA para la Paz y la Seguridad, Ramtane Lamamra, la calificó de una "decisión histórica".

Además, la UA reiteró hoy sus críticas a la Corte Penal Internacional (CPI) de La Haya y manifestó su apoyo a Kenia en su intento de recuperar un caso en manos del tribunal.

El país exige que los juicios previstos contra el presidente Uhuru Kenyatta y su vicepresidente, William Ruto, se celebren en Nairobi.

Ambos están acusados de ser corresponsables de los graves hechos de violencia tras las elecciones de 2007, que dejaron 1.200 muertos.

"Tenemos una clara postura", dijo el Desalegn al finalizar el encuentro. "La UA ha recibido el mandato de presentar nuestra insatisfacción ante la ONU". "Kenia ha reformado completamente su sistema judicial, por eso es el propio país quien debe tratar ese tipo de casos", dijo la presidenta de la Comisión de la UA, Nkosazana Dlamini-Zuma.

En el continente la CPI es blanco de duras críticas desde hace tiempo: se la acusa de ser parcial porque sólo se ha ocupado hasta ahora de casos africanos.

RESEÑA CABLEGRAFICA...

ROMA. El juicio sobre presuntas negociaciones entre responsables gubernamentales y padrinos de la mafia tras una serie de ataques con bomba y asesinatos en los años 1990 comenzó en Sicilia. Según la acusación, los miembros del gobierno accedieron a ser menos severos con los responsables de la mafia, reduciendo el número de detenciones y mejorando sus condiciones de detención, a cambio de que cesaran los ataques. **(AFP/27)**

KABUL. Un ataque insurgente mató a un integrante de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) al este de Afganistán, comunicaron fuentes de la alianza militar. Para las tropas internacionales en este país, mayo ha sido el mes más letal, pero los decesos han disminuido comparado con años anteriores a medida que las potencias internacionales se han replegado permitiendo a las fuerzas afganas hacerse cargo antes de que la coalición concluya su misión en 2014. **(AP/27)**

MINSK. El primer viceprimer ministro del gobierno bielorruso Vladimir Semashko dio una evaluación positiva al trabajo del gobierno apuntado a profundizar las relaciones con Rusia y resolver las cuestiones referentes a los proyectos integracionistas, avisó también al jefe de Estado sobre los resultados del trabajo del complejo industrial de la república en el periodo transcurrido en 2013. **(ITAR-TASS/27)**

PANAMÁ. Unos 10.000 extranjeros radicados en Panamá se han inscrito para regularizar su estatus migratorio durante el undécimo proceso "Crisol de razas" que organiza el Servicio Nacional de Migración (SNM), informó una fuente oficial. La jornada se llevará a cabo en el coliseo deportivo, de la capital panameña, hasta el 3 de junio próximo, y participan todos los extranjeros a nivel nacional con más de un año de estar residiendo en el país son estatus migratorio, advirtió el servicio en un comunicado, además podrán participar los extranjeros que anteriormente se acogieron a este proceso y ya se les venció el carné de dos años. **(EFE/27)**

EL CAIRO. El ministro del Interior de Egipto, Mohamed Ibrahim, fue condenado a dos años de cárcel y a la inhabilitación de su cargo, tras ser hallado culpable por el tribunal de no acatar el fallo de otra corte. Por otra parte, la televisión estatal egipcia expresó en su página web de que el ministro podrá eludir la prisión si paga una fianza de 2.000 libras egipcias (unos 286 dólares). **(EFE/27)**

Directora: Marta O. Carreras Rivery **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Lázaro Zada Carpio
Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos Alberto González Álvarez
Correctora: Raquel Román Gambino **Reseña Cablegráfica:** Yenlys Samón Antomarchi
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
